

Acta N° 003

Reunidos en el local que ocupa el Centro Educativo José Cecilio del Valle de la comunidad de El Deshecho, municipio de Ompoli, departamento de El

Paraíso; siendo las 10:53 am del día miércoles 13 de julio del año 2022

de conformidad con convocatoria previamente realizada para celebrar  
el Tercer Cabildo Abierto correspondiente al año 2022, con el fin de dar



STUDIO

respuesta, dentro de lo posible, a las necesidades que acongojan a la población; para lo cual se desarrolló la siguiente agenda:

1. Invocación a Dios.

2. Comprobación del quórum.

3. Apertura de la Sesión.

4. Lectura, discusión y aprobación de la agenda.

5. Participación de la Sociedad Civil.

6. Acuerdos.

7. Cierre de la Sesión.

Inmediatamente después se desarrolló la agenda como sigue:

1: Se compartió la oración, en esta ocasión fué dirigida por el Delegado de la palabra de Dios, el señor Carlos Ochoa. 2: Se comprobó el quórum y se contó con la presencia del señor Alcalde municipal

Luis Manuel Osorio López, quien presidió la sesión, asistido por los regidores en su orden: Esperanza Lidia Salinas, regidora tercera, Aleyda Beatriz Rodríguez Zavala, regidora cuarta, Carlos Alberto Flores Chávez, regidor quinto; Nora Liceth Eguigure Ochoa, regidora sexta; y por el secretario Municipal Roger González quien da fe de lo actuado; también se contó con la presencia del Señor Vicealcalde Municipal, Oscar Omar

Alvarenga Zelaya; Edilberto Fialo, presidente del Patronato de la Comunidad de El Deshecho y 80 personas representantes de la sociedad civil.

3. El señor Alcalde Municipal Luis Manuel Osorio López dio por abierto la sesión de Cabildo Abierto. 4: Se dió lectura, discutió y aprobó

por unanimidad la agenda propuesta sin ninguna modificación. 5: Participación de la Sociedad Civil. La Regidora Esperanza Lidia Salinas dio

los palabras de bienvenida, en su emotivo mensaje pidió que se cumpla todo lo aprobado, hizo mención sobre la problemática del Centro de Educación Prebásica Generación 2000 y las necesidades de su comunidad.

posteriormente, la Licenciada Brenda Maribel Lagos mencionó que el centro Comunal ya antes fue asignado para ser usado como centro educativo, agregó que este centro comunal es también necesidad de los habitantes de esta comunidad, pero puntualizó que el Centro de Educación Prebásica Generación 2000, es la mayor prioridad; expresando a su vez el confor-



-mismo y propone que si venden algún terreno, sea a precio justo o en su defecto, lo donen; enseguida dió lectura a la solicitud que presentó por escrito, la cual dice literalmente lo siguiente: a) Solicitud. El Deshecho Oropoli 13 de julio del año 2022, departamento de El Paraíso. Sr. Alcalde Municipal: Luis Manuel Osorio López. Sr. Alcalde reciba un cordial y respetuoso saludo, deseándole éxitos en sus funciones diarias y muchas bendiciones en su vida. El motivo de la presente es para solicitarle la construcción del edificio del Centro de Educación Prebásica Generación 2000, que funcionó desde el año 2000 y que carece de un edificio propio y un espacio adecuado a las necesidades de los niños y niñas, que reciben el pan del saber a diario, siendo una prioridad para el desarrollo de la labor docente y el beneficio de la comunidad en general. Los niños necesitan de un lugar adecuado y seguro en el que puedan desarrollar su aprendizaje íntegramente. Nuestros niños son el futuro de nuestra patria, si usted está en la disponibilidad de dar una respuesta positiva a dicha petición estaría colaborando con el desarrollo educativo de nuestra comunidad. Sin más me despido de usted con respeto. F. Edwin Esteban V. Presidente APF. F. S. Brenda Lagos, Directora del CE. b) Solicitud. Honorable Corporación Municipal. Presente: Nosotros los abajo firmantes, miembros de esta comunidad de El Deshecho Oropoli con mucha esperanza y con el debido respeto que se merecen, les saludamos desearíos para bienes y éxitos en sus delicadas funciones edilicias, que Dios y el pueblo les ha encomendado, a continuación les manifestamos lo siguiente: Estamos conscientes y sabidos a igual que ustedes Honorable Corporación Municipal que somos un barrio de Oropoli por tal razón solicitamos a vos: Honorable corporación municipal el pavimento de la calle principal que conduce de esta comunidad a la aldea Las Crucitas y a otras aldeas hermanas. Sin otro particular les anticipamos nuestro agradecimiento. F. Carlos Ochoa. F. Hector Ochoa. F. Concepción Zelaya. F. Wilberto Montenegro. F. Ana María Galo. F. Keydi Núñez F. Pedro Núñez. F. Esteban Ochoa. F. Erika Osorio. F. Victor Ochoa. F. Merlin Martínez. F. Jaime Dominguez. F. Roger Alvarado. F. Hector Lazo. F. Lester Gómez. F. Melbin Yanell Dominguez. F. Carlos Eduardo Dominguez. F. Ismael Lazo. F. Carlos Zelaya. F. Jaime Ochoa. C). El Deshecho, Oropoli 12 de julio del 2022.

Solicitud: Sr. Luis Manuel Osorio, Alcalde Municipal y su corporación.

Es grato dirigirme a usted por este medio deseándole éxitos en sus funciones diarias. En años anteriores hemos tenido la bendición de realizar actividades solidarias con apoyo de personas de buen corazón, las actividades que se han realizado como, cenas navideñas, día del niño, día de la madre. Este año contamos con un gran problema debido a la lluvia, se nos ha caído el local donde realizábamos las actividades, por esta razón es que le solicitamos su colaboración para construir nuevamente, sería un éxito para poder seguir beneficiando a los niños del barrio El Deshecho. De antemano le agradecemos su colaboración. F. Ana María Galo, Lic. en Educación adjuntan listado de firmas que apoyan el proyecto. D).- Solicitud Honorable Corporación Municipal. Presente: Nosotros los abajo firmantes, miembros de esta comunidad de El Deshecho, Oropoli, con suma esperanza y con todo respeto les saludamos deseándoles éxitos en sus funciones edilicias para bie de todos a continuación solicitamos a vos Honorable Corporación sino media inconveniente alguno, la restitución de todas las lámparas del alumbrado eléctrico público que está deteriorado casi un 50%. Anticipándoles nuestro agradecimiento. Esperamos vuestra respuesta. El Deshecho, Oropoli- El Paraíso Julio 13 de 2022. F. Esteban Ochoa, Vice Presidente de Patronato. F. Carlos Ochoa, Representante de la Iglesia Católica local. F. Bessy Lorely Galo E. presidente APF. F. Carlos Hovidio Zelaya, vice presidente de la junta de agua. F. José Humberto Mendoza Rodríguez, CCT (Presidente).

2). La Señora Sussy Viera presentó un presupuesto para solicitar la construcción de una Bodega-Cocina para el CEPPS-Aprendamose Jugando de la Aldea San José; por un monto total de 1.30,800.00 sin incluir la mano de obra. f).- Solicitud: Iglesia Sagrado Corazón de Jesús, El Barro Oropoli, 13 de julio del 2022. Srs. Miembros Corporación Municipal, Oropoli, El Paraíso. Estimadas Señores. Por medio de la presente les manifestamos un cordial saludo, deseándoles muchos éxitos en sus delicadas funciones. El

Comité Pro-reconstrucción del Templo y con el apoyo absoluto de los miembros de la congregación de la Iglesia, conociendo las necesidades que atraviesa, solicita la mejora de nuestro templo en el repello y la fachada siendo la de mayor prioridad así como la cerca para evitar la acumulación de basura a los alrededores para evitar la contaminación al estar rodeada de

STUDIO



ventas de bebidas alcohólicas y billares, ya que se necesita la protección de un centro de educación prebásica que está construido dentro del mismo predio. Esperamos se atienda nuestra petición, recibir una pronta y positiva respuesta. De antemano agradecemos su atención. F. Luis Alberto González Coordinador CPC. F. Irene Palma Rodríguez. Delegada. Sello Comité Pro-Feria Patronal, Aldea El Barro, Ongolí, El Paraiso. g)- La Presidente del Gobierno Escolar del CE José Cecilio del Valle de la comunidad de El Deshecho solicitó el apoyo a la corporación municipal para la reparación del Techo de su escuela ya que está en muy malas condiciones y ayuda para satisfacer todas las necesidades que en este se presentan. h)- El Licenciado Juan Ángel Fuentes manifestó a viva voz la necesidad del Jardín, pide que se hagan las propuestas de los terrenos en donde se debe construir y que se respete la opinión de los ciudadanos. i)- El niño Jonathan Emanuel Valladares Espinal, solicitó al Sr. Alcalde Municipal la ayuda con un saco de concentrado para cerdo y una bolsa de cimento para hacer un chiquero y criar dos cerditos que le regalaron. j)- La señora Rosario Borjas solicitó ayuda de 14 láminas de 10" para tapar y proteger una fuente de agua (Pozo). k)- La señora Norma Zelraya también participó para solicitar ayuda con el techo de su casa ya que está en malas condiciones y se moja. l)- El señor José Lino Galo pidió cuentas al patronato y a la junta de agua qui si tienen agenda de proyectos, expresó que se compró un terreno para el Jardín, lo donaron y vendieron políticamente, habló que los pisos y las letrinas los estaban dando solo a nacionalistas, el Centro Comunal es para eso y no para jardín, este último debe funcionar en otro sitio m)- El Señor Walter Ochoa tomó al micrófono para preguntar ¿Las ayudas van a tener Color político? ¿O por el patronato? n)- El Señor Juan Ángel Fuentes pidió a la corporación municipal impedir la calle del frente de la escuela ya que se inunda en tiempo de lluvias, que también se patrulla en un rango de horas entre 7:00 pm a 9:00 pm por la zona del río y el área denominadas los mangales y finalmente que se haga chapica de los caminos de El Deshecho a la Esperanza y el que conduce al basurero. Inmediatamente después de escuchar la participación de la sociedad Civil el Señor Alcalde Municipal Luis Manuel

asorio López pidió a cada empleado participar para rendir informe de las actividades que cada uno de estos lleva a cabo en las dependencias a las cuales representan dentro de la municipalidad: La Representante de la Oficina Municipal de la Mujer, Keyla Dalila Bonilla Vallejo expuso las actividades siguientes: Se está anotando para la gestión de un proyecto de letrinas, proceso que se dio casa a casa donde existe la necesidad. Se llevó a cabo un proyecto de Gallinas Ponedoras abarcando parte de El Deshecho y casco Urbano. Agregó que su POA se encuentra en ejecución. Mencionó que también se está gestionando un proyecto de fogones en donde el Alcalde Municipal autorizó la ampliación de beneficiarias a 250; trabajar con las mujeres es mi labor, con pisos, pilas, a pesar que la municipalidad no cuenta con medios de transporte. En seguida la Representante de la Oficina Municipal de la Niñez y la Juventud (OMNJ) justificó la instalación de esta oficina y su importancia dentro del término municipal, Glenda Ivonne Midence mencionó que ha desarrollado las siguientes actividades: Trabajo directo con los representantes del CIS, Director Municipal de Educación, mesa interinstitucional, Apoyo en campaña de Aplicación de dosis de vacunas para la COVID 19 y otros tipos, Elaboración junto con la OMM de un plan de gira para la celebración del día de la madre durante todo el mes de mayo en cada una de las aldeas y ríos de esta jurisdicción, se gestionó ante el Señor Alcalde Municipal la contratación de algunas niñeras para cuidar de los niños en los CE, a raíz de rumores de rapiñas que se estaban dando en el interior del país, agregó que ha asistido al Señor Alcalde Municipal a reuniones donde se trató la problemática de SOE-ADN, SA, reuniones con Visión Mundial y también se ha acompañado al Registro Nacional de las Personas a niños para que puedan ser inscritos, ya que sus padres no pudieron hacerlo en tiempo y forma. El Señor Andrés Alvarenga, en su condición de Director de Justicia Municipal manifestó que es responsable de atender y dar trámite a denuncias, realizar audiencias, actas de conciliación, cartas de Venta y que todo se trata de brindar un servicio de calidad. El Señor José Luis Mendoza palma, representante de la Unidad Municipal Ambiental (UMA) enumeró



ridades desarrolladas así: se está trabajando en el PDA, se llevó a cabo la actividad de hacer Rondas de 8 km en el corralito a Loma Verde con 80 personas, miembros de juntas de agua, pagando el transporte y las planillas para proteger las cuencas de agua; agregó que se está ejecutando un Plan de Acción junto con su asistente y equipo de trabajo se han conseguido 10 mil plantas y que se han plantado muchas de estas en carretera de Oropolí a San José; se está implementando un Plan de Acción en la cuenca del Río San José y a través de esta dependencia o unidad se ha generado y se sigue generando empleos. La Joven Lucy Edilia Ochoa, Oficial de Información Pública, explicó que en su dependencia se sube la información mensual al portal único de Transparencia en los primeros diez días del mes y que la gente puede tener acceso a toda la información simplemente ingresando al sitio web y seleccionando el municipio de Oropolí. En seguida el Secretario Municipal expuso las funciones asignadas a su cargo. El Jefe de Recursos Humanos, Señor Alberto Adonay Pavón explicó sus funciones y dio lectura del personal a cargo de su persona y que laboran en la municipalidad. La Joven Stefany Rosseyla Flores, representante del área de Tributario, explicó que su labor se ha enfocado en la recuperación de la Mora Tributaria dentro de todas sus áreas y alcances. El señor Alcalde Municipal mencionó que el Director de Justicia Municipal imparte justicia y que la policía también ha apoyado en un 100% todas las actividades en materia de seguridad.

El Clase I de Policía en representación del Sub Inspector Reyes mencionó que ellos están en la Oficina de Atención al Ciudadano y que se quiere implementar un modelo de Policía Comunitaria, terminó brindando su número de celular y se puso a la orden de la comunidad. El Director de Justicia Municipal comentó que el auxiliar de la comunidad de El Deshecho renunció y dejó la propuesta hecha a los asistentes para que nombrén a quien será el próximo auxiliar de Justicia. La Licda. Ilysy Rebeca Canales Aguilar en representación de la Comisión Ciudadana de Transparencia se dirigió a la corporación acreditándose como miembro de tal comisión donde hizo mención que en la verificación y su trabajo como reedores en la recepción del inventario de los bienes municipales que estaban a

cargo del personal de la administración anterior manifestando que los vehículos o medios de Transporte no se encuentran, solo está la ambulancia que fué recibida en completo mal estado, hizo entrega de las actas de recepción para que la corporación municipal estudiará cada caso. El profesor Humberto Mendoza, presidente de la CCT explicó que el inventario y las actas se habían realizado ad honorem, agregó que como secretario de la junta de agua de El Deshecho, ha depuesto su cargo y que nadie se quiere responsabilizar, agregó que el señor Joso Lino Galo Juzga por gusto ya que él también es miembro de esta junta de agua. Posteriormente como preámbulo para dar respuesta a las solicitudes presentadas en esta celebración, el señor Alcalde Municipal ratifica que este gobierno es de carácter participativo y que ha tratado de llegar a todas las necesidades, y que por cuestiones de ejecución presupuestaria no es posible en este momento, solventar el total de estas necesidades; los compromisos adquiridos en cabildos Abiertos anteriores se han ido cumpliendo con fondo 11 y 12, dando lecturas al oficio que detalla el importe por transferencia que recibe el municipio de Oropolí, anualmente que es de L. 15,348,371.65, de los cuales el 01% sobre este valor es deducido para el TSC y el 1% a la cuota de la AMHON; en su participación hizo mención sobre el ingreso corriente tributario y no tributario. Posteriormente manifestó que en el Sector Educativo local, se ha invertido en kit escolares llegando al 100% en los educandos del C.E. Dionisio de Herrera, CCEPREB Rayo de Luz, CEP José Trinidad Cabañas, CEP Carlos Licona, Juan Lindo, Alfonso Guillen Zelaya, Ramón Rosa; Aproximadamente un 20% en Esteban Guardiola, 25%. Diana Lorena Gamarra, Francisco Morazán 35%; e Instituto Polivalente Oropolí en un 30%. Se han otorgado 5 becas universitarias, 14 becas escolares y bonos de transporte; Se hizo entrega del bono Artístico Único a 4 educandos premiados seleccionados previamente por su destacada participación en el Cabildo Abierto Educativo 2022. Se han pagado 8 maestras y aseadoras en diversos centros educativos que lo necesitaban y lo han solicitado en Cabildo Abierto Educativo 2022, se reparó pila en la Escuela Francisco Morazán a raíz del mal estado (construcción) y del retorno seguro a clases. Se está reacondicionando el interior del CEPB Carlos Licona en sus paredes y ya la pintura



Se encuentra en la Alcaldía Municipal; en el caso del CEB José Trinidad Cabañas de la aldea El Corralito se han dado 16 bolsas de cemento, canaleta, Alucín, ya se cuenta con el alambre y la maya que han solicitado. En la escuela Esteban Guardiola, el total de lo presupuestado ya se ha puesto en manos de la directora para que ejecute el proyecto que perfilaron y presentaron en el Cabildo Abierto Educativo. Agregó que el Gobierno de la República asigna 1.5 millones a las Direcciones Departamentales para el manejo del Sistema Educativo y nosotros con lo poco que corresponde a educación a nivel de corporación Municipal, manifestó que no hay vehículos en la municipalidad, no está la frontier, Jeep, motocicletas solo hay una en la UMA, no habían computadoras y se ha tenido que comprar para brindar un mejor servicio de calidad. Se ha reparado la ambulancia y ya está en funcionamiento. La alcantarilla en la Ronda es una obra que a la fecha está aproximadamente en un 80%; se ha hecho lo imposible para que la melonera se quede, con las chapas se mantienen limpias las calles y se genera empleo. Se está gestionando ante la Embajada del Japón la remodelación de la escuela urbana, ya se ha ingresado el perfil. Se ha hablado con embajador de Suecia para ejecutar un proyecto de aguas negras, metiendo El Deshecho. Nos hemos afiliado a MANORPA y gracias a esta mancomunidad hemos recibido la visita de Visión Mundial.

Se tiene trabajando maquinaria de Alto Costo en la reparación de la carretera de El Portillo, en donde al llegar a Casitas también se les reparará la calle que da al cementerio y en Rosa de Abril se reparará la calle que baja al río y se hará tareas para la protección del puente ubicado en ese sector ya que está a punto de riesgo por la fuerza del río. La calle que conduce a la aldea de Samayare será reparada después de muchos años sin ningún tipo de mantenimiento. En la comunidad de El Tule se instalaron alcantarillas. El centro comunal de El Barro se va a remodelar, ya se está trabajando en el muro y cerca perimetral de el centro en el Corralito, en la escuela Dionisio de Herrera de Chagüite Grande, ya se pusieron las puertas y el material para reparar acceso a las delicias, ya se llevó. Se aportó una mini-contrapartida en el

Proyecto de las huellas de Orealí; Se está gestionando la obtención de una fuente de agua en el Municipio de San Lucas para solventar el problema de la comunidad de El Portillo. Se ha apoyado a la juventud en

campeonatos de fútbol. Se reparó el techo de los baños de los miembros de la policía que estaba dañado. Se ha ayudado en diversas obra sociales, se le puso la energía eléctrica en la Iglesia católica de El Jicarito. En el Sector Salud se pagan tres empleados en la UAP de El Corralito, se ha dotado de mascarillas, ya se procedió a inventariar el traje para estar atento a cualquier rebrote del virus. A continuación el Señor Alcalde Municipal Luis Manuel Osorio López, respondió a cada solicitud presentada de la siguiente forma y orden: 5.1. Solicitó a la Licda. Brenda

Lagos una nota con los niños que están ausentes para ver de qué forma se puede ayudar, informa que no quedó presupuesto para la compra y construcción del Kinder, pero hay aprobado presupuesto para calle de pedimetro y propone modificar los fondos, haciendo énfasis que a su criterio es más importante el Kinder que este pedimetrado; pero en caso de no poder hacer la modificación presupuestaria este año, pues se hará en septiembre en donde se elabora el presupuesto para el próximo año; consultó a la Regidora Nora

Liceth Eguigure Ochoa si está dispuesta a hacer la modificación presupuestaria quien respondió que primero hay que ver si hay fondos, a lo que el alcalde le respondió que si se puede; posteriormente hizo la misma pregunta al Regidor Carlos Alberto Flores Chávez, las regidoras Aleyda Beatriz Rodríguez Zalvola y Esperanza

Lidia Salinas están dispuestas a aprobar la modificación presupuestaria para la construcción del Kinder 5.2. En respuesta a la solicitud del pavimentado de una calle ya que no está al alcance por alto costo, lo que podemos hacer es buscar ese proyecto en fondo vial con el apoyo de todas las fuerzas vivas y en la elaboración de dicho perfil, este proyecto actualmente no es realizable.

5.3. En respuesta al local donde se atiende a niños y que su techo está dañado, en el momento pidió a empleado municipal, medir el local para repararlo de lámina y canaleta, siempre y cuando el solicitante pague la mano de obra de

dicha reconstrucción. 5.4. En respuesta a la solicitud de sustitución de las lámparas del alumbrado público, respondió que ya se han enviado 3 notas

a la ENEE y aún no hay respuesta, ya el inventario de lámparas malas se hizo, si la ENEE no autoriza, no se puede hacer nada. 5.5. Solicitud

de la Bodega Cocina, se buscará ver que afectar, pero no le garantiza nada en este momento. 5.6. En respuesta al profesor Juan Ángel Fuent

STUDIO



sobre el terreno para la construcción del Kinder, le responde que está totalmente de acuerdo, este debe ser el mejor lugar, respecto al lugar que supuestamente ya existía le replica que no es el ente correspondiente para juzgar; y le comunica a la asamblea presente que aunque sea con su voto de calidad va a hacer el traslado de fondos del pedímetro para la construcción del Kinder, en su etapa inicial y propone que se construya en el mismo local en donde está el Centro Comunal, esperando que la comunidad colabore con la mano de obra no calificada este año con esos L. 150,000.00 (ciento cincuenta mil lempiras exactas) se hará la etapa inicial y el próximo año se terminaría.

5.7- En respuesta a la presidenta del Gobierno Escolar, Alexandra Gómez educando del CE José Cecilio del Valle, El Deshecho, se hará por etapas comenzandolo en la canícula, es un compromiso adquirido en cabildo abierto educativo y se hará aunque sea de frado. 5.8- Al niño Jonathan Emanuel Valladeres le respondió que cuente con el sueldo de concentrado para cerdos que solicitó y también el cemento, a través de la oficina de la niñez y la adolescencia, felicitándolo por su espíritu de trabajo e iniciativa. 5.9- A la Señora Rosario Borjas le respondió que le ayudará hoy mismo a través de la OMM después del llenado de la ficha respectiva con 10 láminas de 10 piezas. 5.10- A la Sra. Norma Zelaya le respondió que le ayudará con el techo. 5.11- Al Sr. José Lino Galo le respondió que las juntas de agua y patronatos pertenecen a la gobernabilidad local, sin embargo las juntas de agua se rigen por sus estatutos igual que los patronatos, teniendo su propio criterio; los alcaldes solo juramentan patronato, no los eligen. 5.12- Al Señor Walter Ochoa le respondió que este gobierno está ayudando sin ver ningún color político.

Inmediatamente después el Regidor Carlos Alberto Flores Chávez manifestó que no se opone a la obra, aclaró por el bien de la comunidad, en el Cabildo Abierto Educativo celebrado en el Instituto Fidivalente Oropelí, se ofrecieron computadoras, sillas y otras cosas que a la vez no se ha cumplido y pide que el alcalde de una fecha indicada para iniciar la obra, que no quede en papel mojado porque nosotros los regidores no somos mentirosos, que las obras sean reales, deben ser ejecutadas, que todo lo que hoy se ha hablado es cierto y quisiera ver a la audiencia en una reunión de corporación empalmando los proyectos, en septiembre vamos a hacer el presupuesto, de los

proyectos que están presupuestados no he visto ni uno que se ha hecho, nada hacemos con hacer una pila aquí, una pila allá, hay proyectos presupuestados para las aldeas. No se está trabajando con transparencia, agregó también, que en las chapas no hay gente de "x" partido trabajando, ninguno. Como regidores no nos oponemos a lo bueno, queremos proyectos para el pueblo, ningún proyecto grande se ha impulsado aquí, cierra su participación diciendo que el bien es para el pueblo y un cordial saludo. El Señor Alcalde Municipal Luis Manuel Osorio López respondió que hay un millón de lempiras para ejecutar en carreteras, y ya se comenzó en la carretera del portillo donde la maquinaria está trabajando; tenemos ochocientos mil lempiras, para apoyar agrícola y donde se entregaron 650 sacos de abono a los productores de las comunidades siempre y cuando sembrar, respecto a que los proyectos no se han ejecutado, no se pueden hacer las obras en un mes, ya que se deben hacer conforme a la llegada de Transferencias, haciendo alusión a las sillas nos comprometimos con 300 sillas, pero no dije que las daría de inmediato, aún nuestra administración está arrancando, en cualquier momento serán dotadas; en ningún momento aprobamos compra de computadoras para el Instituto Oropelí, ya que se iban a comprar para la Alcaldía Municipal y si ajustaba de las cinco que se compraría o diez se iban a asignar algunas al colegio, pero el dinero no ajustó, en la alcaldía no había equipo tecnológico y no se puede seguir trabajando así, mencionando el tema de las chapas, no hay color, simplemente no quieren trabajar, yo no he buscado a nadie para hacer esta actividad, no hay decisiones sectarias. Posteriormente la regidora Nidia Liceth Eguiguren Ochoa se expresó aclarando que en cuanto al proyecto del Kinder que se está pidiendo, que no estoy en contra, siempre le he dicho al señor alcalde que mi persona va a estar de acuerdo, siempre y cuando las cosas se hagan en bien del pueblo, de ninguna manera voy a estar en contra del pueblo ya que por ellos estamos hoy en este lugar, estamos para apoyar, si ya salió Transferencia es porque nosotros ya firmamos el informe, de ninguna manera voy a querer perjudicar al pueblo, uno de los proyectos que yo pedí es la construcción del centro comunal de El Campo, en la reunión anterior se lo dije al Alcalde que salgo de los compromisos que tiene porque en el siguiente trimestre voy a traer el patrónato de El Campo para que se le empiece a dar ejecución, al menos

yo eso pido que se le de ejecución a esos proyectos; en el sector educativo que buena por que ya se les ha empezado a dar respuesta a algunos pequeños proyectos; de ninguna manera me voy a oponer al desarrollo de mi querido municipio. El señor Alcalde Municipal le respondió que el proyecto se va a ejecutar, pero que ha sido un proyecto presupuestado por años y hasta hoy lo exigen, y ese proyecto arranca en el tercer trimestre, solo ha llegado una transferencia y aún se deben documentos de un cuarto trimestre de la administración anterior, ya estamos liquidando la transferencia que recibimos gracias al apoyo de amistades; se está trabajando para poder hacer el envío del I trimestre que ustedes ya firmaron, pero para poder hacer el envío nos hace falta información del cuarto trimestre ya que no existen documentos de tal en nuestros archivos porque se los llevaron; se ejecutaron 13,259,000.00 del 01 de enero al 24 de enero de este año; no se ha subsanado este periodo porque se desconoce en que los ejecutó la corporación anterior y tampoco soy un ente investigativo para indagar en que los ejecutaron, lo que se necesita son las constancias de haber liquidado el cuarto trimestre, mientras estas no estén no habrá transferencias. Le dijo a la Regidora Aleyda Beatriz Rodríguez Zavala que se les ayudara con el arreglo del Templo de la aldea El Barro, a través de subsidios a la sociedad civil. La Regidora Esperanza Lidia Salinas declaró que votó a favor del proyecto del Kinder, es una obra y no me voy a oponer sea de esta comunidad o de otra, para eso estamos, si el alcalde no nos cumple iremos a exigir como comunidad a la alcaldía. Posteriormente el Sr. Juan Lagos ratifica que el señor Alcalde ya le había notificado de la construcción del Centro Comunal en su comunidad. El señor Félix Osman Rodríguez agradece al Alcalde Municipal por el proceso de reparación de su calle (El Portillo) ya que ya no había calle, con respecto a las chapas en su sector aclaró que no se vió color político. El presidente del Patronato de la comunidad de El Deshecho manifestó que el día 14 de marzo del 2022 presentó la solicitud al alcalde, sobre empedrado, alumbrado, tiende aseo, huellas en cuenta de la perneca, alcantarilla para reducir el agua que buja de las antenas y el tema del Kinder que se persigue hace mucho tiempo; la cerca del Centro Comunal se logró con el Alcalde anterior, declaró que él no pide para su persona sino para la comunidad y está dispuesto a trabajar por su comunidad para ver un mejor desarrollo en ella.

6: Acuerdos: Una vez después de haber escuchado cada petición, el Señor alcalde Municipal, en nombre de la corporación municipal dio respuesta a estas en donde se llegó a ACORDAR lo siguiente:

a): Aprobar la ayuda solicitada por el niño Jonathan Emanuel valladares, para que pueda comprar un saco de concentrado y cemento. b): Aprobar la reconstrucción del Techo del local donde se atienden niños de la comunidad de El Deshecho, presentada por la Licda. Ana María Galo, siempre y cuando esta última pague el total de la mano de obra. c) Aprobar ayuda social para la Señora Rosario Borjas a través de la Oficina Municipal de la Mujer, en la compra de 10 láminas de 10 pies para protección de un pozo. d) Aprobar ayuda social para la Señora Norma Zelaya para la reconstrucción del techo de su vivienda que se encuentra en muy mal estado. e) Aprobar la reconstrucción del techo del C.E. José Cecilio del Valle de la comunidad de El Deshecho, por etapas. f) Por mayoría de votos, aprobar la construcción del CEPB Generación 2000 (Edificio), en el espacio en donde se encuentra el Centro Comunal de la Comunidad de El Deshecho, a través de los fondos que están presupuestados para un pedimentado de esta misma comunidad el cual asciende a L. 150,000.00 (Ciento Cincuenta mil lempiras exactos); y realizar la modificación presupuestaria bajo los parámetros de ley.

7: No habiendo más que tratar, se cierra la sesión, siendo las 2:04 pm, en el mismo lugar y fecha arriba indicados.



Alejandra Beatriz Rodríguez  
diseño

ANORA EGUILORÚ

STUDIO

